
构建和谐生态家园
!上接第一版"

河湖交相辉映 人水和谐共生

#一汪碧水$满眼绿色%&是郑州的期盼&也是现代城
市水环境建设的必然趋势'

!""#

年
#

月
$%

日& 市长赵建才在视察城市河道治
理时明确指出&要高起点$高标准编制生态水系规划&治
理好我市城市周边水系&实现#水通$水清$水美%目标&从
而拉开了生态水系规划和建设的序幕(

!&&#

年
'

月&生态水系规划迅速启动&编制工作历
时一年$历经数十次修改&于

!&&'

年
#

月顺利通过由国
内知名专家学者组成的专家组的评审( 规划坚持生态和
人文理念&结合城市水系现状&紧紧围绕城市发展战略和
总体规划&将郑州市区及周边

$&$&

平方公里范围河湖相
连&构建了#七中五小水库$六纵六横河渠$三湖泊两湿
地%的生态水系格局&实现防洪$供水$生态$景观$旅游等
综合利用功能(

!&&'

年
#

月
(&

日& 随着市长赵建才宣布郑州东风
渠引黄供水补源灌溉工程正式开工& 郑州市生态水系建
设的步伐不断加快(

先期整治的金水河$熊儿河水体大为改观&水系生态
的雏形已初步显现&河流两岸美景如画&已成为广大市民
休闲的去处(

随着生态水系建设的快速推进& 工程建设捷报频传)

贾鲁河一期治理工程$ 郑开大道防洪应急工程全面完工*

须水河+ 索须河一期治理工程已完成主河道总工程量的
)(*

&潮河治理工程已接近尾声&东风渠引黄供水补源灌溉
工程进展顺利& 三条河流治理工程今年年底将全面竣工(

#西水东引%$西流湖规划等项目前期工作即将全面展开(

!&&'

年
$$

月
!#

日&全市生态建设工作会议为生态
水系建设描绘了更加宏伟的蓝图& 要求到

!&&)

年汛期
前&要完成贾鲁河$索须河下游$南运河$七里河$十七里
河$十八里河河道治理工程&利用引黄设施$水库$湖泊及
中水资源& 初步实现郑州市生态水系循环网络( 一个生
态$人文$历史相融合的区域性大都市的美丽画卷即将在
人们面前徐徐展开(

我们期盼着&

!&$&

年实现 #水通 $水清 $水美 %的郑
州&将展现一流的河湖滨水环境和生态环境&成为河湖水
景辉映$森林水域交融$碧水蓝天与绿色城市融合$人水
和谐共生的水域靓城(

黄河湿地!!!郑州后花园

郑州黄河湿地是我国中部地区重要的湿地生态资
源&是我国中部河流湿地中极具代表性的地区之一(我市
有

+'

万亩黄河湿地&不仅是宝贵的生态资源&也是我市
唯一的自然保护区和重要的水源地(郑州市委$市政府高
度重视湿地保护工作& 把湿地保护纳入了生态郑州建设
工程$生态文明重要建设内容(

!&&#

年
(

月&郑州市人民政府批复成立黄河湿地自
然保护区管理中心(随即湿地中心迅速确标定界&对湿地
资源进行抢救性保护&从而改变了黄河滩区乱占湿地$无
序开发的状况*开展保护黄河湿地系列宣教活动&逐步提
高公众对湿地保护重要意义的认识& 提高了全社会对黄
河湿地自然保护区建设的知晓度和参与度* 组织起草了
,郑州黄河湿地自然保护区管理办法-&目前&市政府已将
,郑州黄河湿地自然保护区管理办法- 纳入了

!&&'

年度
立法计划&计划将于年底颁布实施*开展越冬鸟类资源调
查工作& 为今后开展国家规划的迁徙鸟类栖息地保护提
供了详实的第一手资料*组织编制,郑州黄河湿地自然保
护区详细规划-和,郑州黄河国家湿地公园总体规划-&加
快黄河湿地保护区项目立项工作& 积极申报国家湿地公
园( 建设郑州黄河国家湿地公园不仅对保护郑州黄河湿
地$优化郑州生态环境$推动郑州经济的可持续发展有着
重要意义& 而且将成为一个普及生态知识$ 宣传生态文
化$提升人们生态文明素质的重要阵地(

如今&天鹅戏水$雁阵鸣天$金雕掠空$仙鹤玉立&这
便是郑州黄河湿地呈现给你的视觉感受(这里水草丰美$

万鸟云集&芦荻飞花$安宁祥和&呈现出人与自然和睦相
处$和谐共生的繁荣景象(

$&

月份以来&大批候鸟陆续抵
达保护区& 工作人员先后一次性观测到国家一级保护动
物大鸨

!,

只$黑鹳
$)

只*国家二级保护动物灰鹤
%&&

余
只$白天鹅

)(

只$豆雁
%(&&

余只$绿翅鸭
$%&&

余只等&

另有黄嘴白鹭$大白鹭$燕鸥等珍稀鸟类大种群分布( 据
专家测算& 每年冬季在郑州黄河湿地迁徙越冬的候鸟种
类在

+&-#&

种&总量近百万只(郑州黄河湿地自然保护区
已经成为人与自然和谐相处的生态家园(

生态建设全面提速

良好的资源$现实的挑战&迫使人们去谋求新的思维
抉择)建设生态郑州&无疑是走可持续发展道路的良策(

生态建设如何全面提速.

近日&省委常委+市委书记王文超对森林生态城建设
进一步提出要求)党的十七大把#建设生态文明%提高到
了发展战略的高度&而林业是生态建设的主体&在生态文
明建设中处于首要地位&各级各部门要统一思想&充分认
识建设森林生态城市的重大意义(要认真贯彻落实省委+

省政府的重大决策部署&加快森林生态城市的建设步伐&

进一步发挥林业的生态效益+经济效益和社会效益&为全
市乃至全省经济社会的发展提供良好的生态环境(

市长赵建才表示& 希望全市迅速掀起生态建设的高
潮&尤其是抓住今冬明春的重要时期&把造林绿化和生态
水系建设这两项关乎长远发展+ 关乎国计民生的大事抓
紧+抓好( 同时提出&我市森林生态城建设已进入关键阶
段&要实现到

!&.(

年前#城在林中&林在城中&山水融合&

城乡一体%的森林生态城建设目标&须提前到
!&&)

年前
完成全部的栽植任务&经过几年的生长&到

!&$(

年就能
形成浓郁的森林景观(

按照森林生态城建设规划&到
!&$(

年森林生态城建
成后&郑州市森林生态城范围内覆盖率将达到

%&*

以上(

我们相信&伴随着生态建设的深入持续开展&郑州#天蓝+

地绿+水清%的美好明天正向我们健步走来&我们离实现
生态文明的目标将越来越近(

责编 谭文国 编辑 马艺波
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郑州 .年欲增森林 /01万亩
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本报讯
/

记者 刘俊礼
0

在森林
生态城建设的基础上 & 郑州市将
进一步把林业生态建设的重点扩
展到全部行政区域内 & 力争在全
省率先建成林业生态市 ( 昨日上
午 & 市政府邀请部分林业专家和
有关方面负责人 & 对郑州市林业
生态建设规划进行论证 ( 副市长
王林贺参加论证会(

按照规划 & 从
!&&,

年到
!&$!

年的五年间& 除森林生态城既有投
资外& 郑州市还将投入资金

+%

亿元
用于林业建设& 力争到

!&$!

年& 全
市新造林

$(#1,(

万亩& 新增有林地
面积

'&

万亩& 使全市有林地面积达
到

(!&1),

万亩 & 森林覆盖率达到
(&*

& 其中 & 森林公园和湿地面积
)!1(

万亩& 占国土面积
,*

以上& 林

业年产值
(&

亿元( 所有的县 !市"

区全部达到林业生态县标准& 并力
争在全省率先建成林业生态市(

从
!&&(

年起& 郑州市实施了森
林生态城建设& 目标是在城市周边
!,)&

平方公里的规划区域内新增森
林

.&&

万亩 ( 目前已新造林
+'

万
亩& 剩余

%(

万亩将在
!&&)

年之前
全部完成(

!"#$%&' !"""()$
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本报讯!记者 王红"昨日&

!&&,

年度
国家公务员考试笔试拉开帷幕&河南考区
共有

(

万多名考生赶考&

!&&&

多人缺考&

缺考率达
#*

(

考试
)

点正式开始( 笔试结束后&不
少考生认为今年行政能力测试题量偏大&

并且具有相当的难度&在规定时间内全部

完成比较困难(

据省人事考试中心主任林永谊介绍&

今年河南考区设置的
!%

个考点+

..&%

个
考场全部在郑州市区( 每个考场都使用了
手机屏蔽仪&考生不能提前交卷( 每个考
点送卷老师和接卷老师都要填写交接单&

以做到万无一失(

为确保评卷公平&行政职业能力测试
阅卷采取机读方式&所有答题卡都要在不
同的阅读机上阅读两遍&确认无误后才能
入库( 为减少对申论试卷的阅卷误差&从
!&&%

年开始推行无纸化阅卷方式(考试结
束后&所有答卷全部扫描进计算机&由计
算机随机派发给阅卷人员&每一道试题都

要经过两个或两个以上阅卷人员打分&成
绩由计算机自动合成(

公共科目笔试成绩及最低合格分数
线可于

!&&,

年
.

月下旬登录人事部网
站查询 ( 对部分基层艰苦边远地区 +艰
苦行业和特殊职位& 最低合格分数线单
独确定(
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狱警教育人性化
看了日报

$$

月
!#

日报道的 ,监狱警察
医院陪护少年犯-&感触良多( 全国公安系统
都在提倡人性化办案&以此增进警民感情 &促
进社会和谐( 读者 张 靛

伸援手帮她一把
日报

$$

月
!)

日报道 ,

$!

岁少女用柔弱
肩膀撑起破碎的家-& 一个

$!

岁的小女孩&在
父亲失踪+母亲患有精神分裂的困境下&一边
照顾母亲&一边坚强求学( 我被深深感动并震
撼着(希望大家能奉献爱心&用自己的行动&帮
帮这个小女孩( 读者 小 哲

#韩载姬夜宴图$有误
读者祝雪公反映)

$!

月
%

日
#

版 ,剪个福娃
送奥运-文中所提到的,韩载姬夜宴图-可能有误(

经编辑查实&的确有误&应为,韩熙载夜宴图-(

相关链接)

,韩熙载夜宴图- 是中国十大传世名画之
一&为五代大画家顾闳中所作&绢本&现藏于北
京故宫博物院( 它以连环长卷的方式描摹了南
唐巨宦韩熙载家开宴行乐的场景& 不仅仅是一
幅描写私人生活的图画& 更重要的是它反映出
那个特定时代的风情( 画面里四十多个神态各
异的人物&神情描绘自然&个性突出&栩栩如生(

$$

月
!+

日
%

版连载,百家讲坛)这张#魔
鬼的床%-结尾截断在了不当处*

$$

月
!#

日
%

版 ,李连杰片筹上亿身价亚
洲第一-中#片筹%应为#片酬%*

$$

月
!'

日
$#

版,伏山及娘娘庙-文中#王
莽追刘秀到今巩义伏山&人困马乏&饥渴难耐&

晕倒路旁%&依文所述&晕倒者易让读者理解为
王莽&但看后文实则指刘秀(

$!

月
%

日
$#

版 ,嫁个芭蕾舞男 - 文中
#已不再苦呤 )君如磐石我如菟丝 %&其中 #苦
呤%应为#苦吟% ( 读者 辛 言 严 立
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读读者者挑挑错错

大方工业园明年 -月投用
@ABC.DEF $&G

本报讯 !记者 陈锋 实习生 和

晓龙"两台
>?@!""

动力平板运输车
日前在二七区大方工业园交付使用&

这是我市企业自主研制的第一批大
型平板运输车&也是尚在建设中的大
方工业园生产出的第一批产品(

郑州大方桥梁机械有限公司是
我市装备制造业的重点企业&在高速
铁路铺设+桥梁装备制造等方面创造
了多项国内第一&近期又与中远集团
!广州"签订合同&正式进入造船起重
机设备高端市场(随着国内外市场的
不断扩大&企业决定上马建设新的生

产厂区&进一步提升企业的研发和生
产能力(今年

(

月&郑州大方工业园在
二七区奠基& 作为全市装备制造业的
重点建设项目&工业园得到了省+市+

区各界的关注和支持(截至目前&园区
已实际投入资金

)"""

万元& 近
(""""

平方米的总装车间和机加工车间的主

体架构已安装完毕&

.+"""

平方米吊装
场已投入使用( 刚刚出厂的动力平板
运输车&就是在该园区内总装成功的(

据了解&该园区有望明年
!

月全
部建成投用& 预期实现年产值超过
."

亿元& 这将是我国最大的桥梁机
械等特种设备生产基地(

本报讯
/

记者 安群英 通讯员 阚安

生 王天朗 文
A

图"昨日上午&在大型铲
车的轰鸣声中& 嵩山路办事处刘砦村第
一村民组非法建筑轰然倒地(

强制拆除现场& 当事人张治国面对
联合执法行动& 一再保证三天内自动拆
除完搭建的违法建筑* 在侯寨乡郭家嘴
村二组的仓库和学校两处现场& 当事人
早已不知去向& 联合执法队在疏散完民
工后& 动用大型机械对正在建设的违法
建筑实行了强制拆除( 在侯寨乡大田垌
村& 四面刚刚垒起+ 尚未上顶的违建厂
房&当场被执法人员推倒(在近

%

个小时
的联合行动中&嵩山路办事处+侯寨乡+

马寨镇共出动执法人员千余人& 各种机
械

!&

余台&车百余辆&强制拆除违法建
筑

(#&&&

多平方米(

据了解& 二七区目前已经对百日行
动清理出的#以租代征%的

)

宗违法案件
$$

名违法用地当事人下达了行政处罚
决定& 对其中

$

名党员向纪委提出党纪
处分建议+区纪委正在调查处理*对

$

宗
涉嫌犯罪的当事人移送公安机关追究刑
事责任(同时对

!&&'

年卫片监测的违法
用地全部立案查处并下达了行政处罚决
定书&移送公安机关追究刑事责任

#

宗&

向区纪委提出追究党纪处分建议
$$

宗(

二七区联合执法严查土地违法案

2小时强拆违建房
#

$
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